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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRONUNCIAMIENTO  
  
RESPALDAN CÁMARAS Y EMPRESARIOS A AUTORIDADES ELECTORALES EN QUERÉTARO  
Por Alejandro Nieto  
Diferentes organizaciones y cámaras empresariales en Querétaro presentaron un documento de apoyo a las 
autoridades electorales locales y federales, para el proceso electoral del próximo 6 de junio. Enrique Uribarren 
Castro, presidente de la Unión Social de Empresarios de México (USEM) en la entidad, apuntó que uno de los 
principales enemigos a vencer es el abstencionismo, por lo que están promoviendo desde diferentes cámaras la 
participación ciudadana; además promueven la participación de ciudadanos como observadores electorales y 
buscan que se emita un voto informado. “Nos estamos destacando del resto de las entidades de la República por 
tener un proceso ordenado, en apego a la ley, sin mayor cuestionamiento de los actores políticos; y nosotros 
queremos que así permanezcan hasta que concluya el periodo electoral”, explicó. Este organismo está integrado 
por 26 cámaras y organizaciones empresariales, que buscan un proceso democrático en Querétaro, pues 
mostraron su respaldo al INE y al IEEQ. (CQRO 5) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/respaldan-camaras-y-empresarios-a-autoridades-electorales-en-queretaro/ 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
VERIFICA IEEQ EXISTENCIA DE NORMAS INTERNAS EN 290 COMUNIDADES INDÍGENAS 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el dictamen por el que se 
determina la existencia histórica de sistemas normativos internos en las comunidades indígenas del municipio de 
Querétaro, en atención a la sentencia TEEQ-JLD-1/2019. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas e 
Inclusión, María Pérez Cepeda, informó que entre noviembre de 2019 y enero de 2021, el Instituto verificó la 
existencia histórica y la vigencia de normas internas en 290 de las 300 comunidades indígenas reconocidas en la 
entidad, asentadas en 15 municipios.   La Consejera Electoral detalló que, a fin de dar cumplimiento a la sentencia 
mencionada, se realizaron 221 grupos focales con apoyo de integrantes de la Licenciatura en Antropología de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).  En otro punto, el órgano superior de dirección aprobó el acuerdo por 
el que se verifica que el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP) cumple el principio de paridad de género, así 
como con la postulación de personas indígenas y pertenecientes a grupos en situación de vulnerabilidad, en el 
registro de candidaturas a diputaciones e integrantes de los ayuntamientos en el Proceso Electoral Local 2020-
2021. De igual manera, el Consejo General determinó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) cumple 
con la postulación de personas indígenas y pertenecientes a grupos en situación de vulnerabilidad en el registro de 
candidaturas a diputaciones e integrantes de ayuntamientos en el proceso electoral local.  Con respecto al 
principio de paridad de género, el colegiado determinó que el PRD incumple la normatividad vigente, por lo que 
requiere al partido para que en un término de hasta 48 horas contadas a partir de la notificación, postule a una 
persona de género femenino en la primera fórmula de la lista de diputaciones por el principio de representación 
proporcional y cumpla con la regla de alternancia.  Por otra parte, se renovó la designación del funcionario 
Emanuel Echeverría Ramos como Encargado de Despacho de la Coordinación de Organización Electoral adscrito a 
la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto. En la sesión 
extraordinaria virtual, se tomó protesta al Representante Suplente del partido RSP, Norberto Alvarado Alegría.  
Asimismo, se contó con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las Consejeras 

https://queretaro.quadratin.com.mx/respaldan-camaras-y-empresarios-a-autoridades-electorales-en-queretaro/
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Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno, los Consejeros Electorales Daniel 
Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo Carlos 
Alejandro Pérez Espíndola; así como representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del PAN, 
Arturo Bravo González de MC, Ricardo Astudillo Suárez del PVEM, Emilio Páez González de Morena, Carlos Delgado 
Rodríguez de QI y Mariana Ortiz Cabrera de FXM. (EUQ 59 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/27/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-
indigenas/ 
 
https://mexicoahora.com/miecatepecyelestadodemexico/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-
comunidades-indigenas/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=22489 
 
https://www.queretarotv.com/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-indigenas/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-indigenas/ 
https://queretaro.quadratin.com.mx/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-
indigenas/ 
 
https://informativoq.com.mx/2021/04/ieeq-verifica-normas-internas-en-comunidades-indigenas/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/30743-verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-
290-comunidades-indigenas 
 
https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-verifica-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-
indigenas/ 
 
https://noticias79.news/noticias/reconoce-ieeq-existencia-de-290-comunidades-indigenas/ 
 
https://www.reqronexion.com/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-indigenas/ 
 
https://adninformativo.mx/verifica-ieeq-existencia-de-normas-internas-en-290-comunidades-indigenas/ 
 
REALIZA IEEQ DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE SAN JOAQUÍN 
Con la finalidad de que la ciudadanía emita un voto informado el próximo 6 de junio, el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio a los ‘Diálogos’ entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de San 
Joaquín en el Proceso Electoral Local 2020-2021. La invitación a participar se realizó a todas las candidaturas 
registradas para contender a este cargo de elección popular en el municipio de San Joaquín, confirmando su 
asistencia las siguientes: Carlos Manuel Ledesma Robles del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); Ma. 
Guadalupe Ledesma Sánchez del Partido MORENA; Mariana Garduño Erreguín en candidatura común por el 
Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Querétaro Independiente (QI); y Ma. Irma Torres Martínez del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). El ejercicio democrático consistió en la exposición de las candidaturas que 
encabezan las planillas del ayuntamiento del municipio, y presentaron sus propuestas de campaña de acuerdo al 
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orden sorteado antes del inicio de la transmisión, con dos temas centrales: “Rezago social y grupos vulnerables” y 
“Educación”. Cada tema correspondió a un segmento con dos preguntas cada uno, las cuales fueron seleccionadas 
por la Junta Consultiva Universitaria, y las rondas de participación fueron de hasta un minuto para cada 
candidatura, a fin de responder cuatro preguntas; réplicas y contraréplicas de 40 y 30 segundo, respectivamente, 
según el procedimiento aprobado.  La moderación estuvo a cargo de las periodistas María del Carmen Cervantes 
Blanco y Miriam Tirado Ceciliano, y se contó con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la 
Asociación Queretana de Intérpretes A.C. Al respecto, la Consejera Karla Isabel Olvera Moreno y 
el Consejero Daniel Dorantes Guerra, integrantes de la Comisión de Educación Cívica y Participación del IEEQ, 
explicaron la importancia de estos ejercicios en un contexto de contingencia sanitaria que obliga la adaptación de 
recursos para la realización de campañas y organización de las elecciones, y sobre todo resaltando los principios 
de equidad e igualdad.  Las fechas y el procedimiento para la organización de los Diálogos están a disposición de la 
ciudadanía en la plataforma y redes sociales oficiales del IEEQ, los cuales tendrán lugar del 26 de abril al 28 de 
mayo del presente año, de 18:00 a 20:00 horas, en modalidad virtual, en vivo, a través de la página www.ieeq.mx, 
Youtube y Facebook . La siguiente exposición corresponde a las candidaturas del municipio de Arroyo Seco, el 30 
de abril, a partir de las 18:00 horas. (CQRO) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/04/27/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-
san-joaquin/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-san-
joaquin/ 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/ieeq-organiza-dialogos-entre-candidatos-a-la-alcaldia-de-san-joaquin/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-dialogos-entre-candidatos-a-presidencia-municipal-de-san-
joaquin 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=22501 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/04/28/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidaturas-a-la-alcaldia-de-san-
joaquin/ 
 
https://www.gente-bien.mx/2021/04/27/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-
de-san-joaquin/ 
 
http://red365noticias.com.mx/realiza-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-san-
joaquin/ 
 
https://adninformativo.mx/realiza-ieeq-debate-entre-candidatos-a-la-alcaldia-de-san-joaquin/ 
 
 
 
 
 

http://www.ieeq.mx/
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DEBATE OFICIAL 
 
29 DE ABRIL, PRIMER DEBATE DEL IEEQ A LA GUBERNATURA DEL ESTADO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra listo para la celebración del primer debate 
oficial entre las candidaturas a la gubernatura del estado, el próximo jueves 29 de abril a las 19:00 horas. En 
conferencia de prensa virtual, el Consejero Presidente del Instituto Gerardo Romero Altamirano destacó la 
participación de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en el ejercicio democrático, ya que la sede será el 
Centro de Negocios de la máxima casa de estudios y se contará con la intervención de integrantes de la comunidad 
universitaria. El Presidente de la Comisión de Debates, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, señaló que el debate tendrá 
un formato flexible y una moderación activa, a cargo de las comunicadoras Claudia Ivonne Hernández Torres y 
Lucero Guerrero Salas, quienes podrán dar el uso de la voz a las candidaturas, conminarlas a responder las 
preguntas, mantener el orden y el respeto, hacer preguntas de seguimiento, entre otras atribuciones. El Consejero 
Electoral enfatizó que todas las determinaciones relacionadas con los dos debates oficiales del IEEQ a la 
gubernatura fueron tomadas con apego a la ley, transparencia y en presencia de los partidos políticos, a través de 
cinco sesiones de la comisión, reuniones de trabajo y comunicaciones oficiales. La Consejera Electoral Rosa Martha 
Gómez Cervantes informó que, conforme al Protocolo de Seguridad Sanitaria y las disposiciones aprobadas por las 
autoridades en la materia, se implementarán las medidas necesarias para cuidar la salud de las personas asistentes 
y evitar la propagación del virus SARS-CoV-2, tales como: filtro sanitario, sana distancia, uso de cubrebocas, 
pruebas de antígeno en caso de presentar dos síntomas, entre otras. De igual manera, la Consejera Electoral María 
Pérez Cepeda detalló que el debate tendrá una duración aproximada de dos horas y se dividirá en tres segmentos 
en los que las candidaturas responderán preguntas de la ciudadanía, la UAQ y las moderadoras, respectivamente; 
además, se dará el mismo tiempo a cada candidatura para hablar en primera ronda, réplica, contrarréplica y cierre. 
Con respecto a los temas a debatir, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno recordó que estos fueron 
definidos mediante una consulta a universidades, organismos empresariales y organizaciones de la sociedad civil 
en el estado; en el primer segmento, se abordarán los tópicos de Seguridad pública y Respeto a la ley; en el 
segundo, Género, Transporte y Educación -propuestos por la UAQ-, y en el tercero, Salud y Cuidado al medio 
ambiente. El Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa indicó que, a fin de garantizar la participación 
igualitaria de las candidaturas, el IEEQ desarrolló un software de control de tiempo, por lo que ningún candidato ni 
candidata podrá intervenir fuera del tiempo y el orden establecido. Dijo que el pasado 23 de abril se definió por 
sorteo la ubicación de las candidaturas en el escenario, los horarios para ensayos individuales, los camerinos, la 
ubicación en la fotografía oficial, así como la intervención de las moderadoras en el primer y tercer segmento; dos 
horas antes del debate, se realizará un sorteo para establecer el orden de participación de las candidaturas en su 
primera intervención. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra compartió que el debate tendrá una amplia 
difusión, ya que será transmitido en vivo por el sitio web (www.ieeq.mx), la página de Facebook (Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro) y el canal de Youtube (IEEQ) de este organismo electoral; además de 27 medios 
de comunicación en la entidad entre televisoras, radiodifusoras y portales de Internet. 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/primer-debate-del-ieeq-a-la-gubernatura-de-
queretaro/238409 
 
https://es-us.noticias.yahoo.com/alista-ieeq-debate-candidatos-gubernatura-000823608.html 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-2021/listo-formato-y-temas-para-debate-de-candidatos-a-la-gubernatura-de-
queretaro/ 



 
 

MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

MAURICIO KURI ESTARÁ PRESENTE EN EL DEBATE DEL IEEQ 
El día de ayer el candidato a la gubernatura por el Partido Acción Nacional (PAN), Mauricio Kuri González, tuvo un 
evento vascular leve que lo obligó a cancelar algunas actividades de su agenda, informó el presidente del PAN 
estatal, Agustín Dorantes Lámbarri. Después de que Mauricio Kuri se realizó estudios médicos, hoy informamos 
que el candidato está listo para retomar sus actividades de campaña mañana 28 de abril”, dijo en un video a través 
de las redes sociales del partido. El dirigente panista aseguró que el próximo jueves 29 de abril, Mauricio Kuri 
estará presente en el debate organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. “Esperamos que todas y 
todos los militantes y simpatizantes puedan seguirlo por redes y mostrarle su apoyo”, confió. (AM 3) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/04/27/mauricio-kuri-estara-presente-en-el-debate-del-ieeq/ 
 
MAURICIO KURI, CANDIDATO A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO POR EL PAN, SUFRE UN “EVENTO 
VASCULAR LEVE” 
Este lunes a las 15:00 horas el candidato a la gubernatura de Querétaro por el Partido Acción 
Nacional (PAN), Mauricio Kuri, sufrió un “evento vascular leve”, informó el presidente del partido en el estado, 
Agustín Dorantes. Kuri fue trasladado desde su domicilio hacia el Hospital Ángeles, de la ciudad de Querétaro, para 
ser atendido por el Dr. César Altamirano, quien es su médico de cabecera desde hace aproximadamente 15 años. 
Por último, Dorantes indicó que Mauricio Kuri retomará su campaña en el transcurso del día de mañana, 
miércoles. Además, precisó que éste participará el próximo jueves en el debate electoral entre candidatos y 
candidatas a la gubernatura del estado impulsada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (EUQ 
3) 
 
https://www.liderempresarial.com/mauricio-kuri-candidato-a-la-gubernatura-de-queretaro-por-el-pan-sufre-un-
evento-vascular-leve/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/04/27/sufre-kuri-gonzalez-incidente-cerebral-esta-fuera-de-peligro/ 
 
MAURICIO KURI SERÁ DADO DE ALTA ESTE MIÉRCOLES, SE ENCUENTRA EN QUERÉTARO: COORDINADORA 
DE COMUNICACIÓN 
Mauricio Kuri, candidato del PAN y Querétaro Independiente se encuentra en Querétaro y reanudará sus 
actividades con el debate del jueves, confirmó Ginette Amieva, coordinadora de comunicación a nuestro director 
general Andrés Estévez. La coordinadora de comunicación informó que el candidato fue atendido todo el tiempo 
en la ciudad de Querétaro y están por darlo de alta. Puntualizó que Kuri tendrá este miércoles agenda privada y el 
jueves estará en el primer debate de los candidatos y candidatas a la gubernatura que organiza IEEQ. (MAGAZINE) 
 
DESCONOCEN PROPUESTAS ANTES DE DEBATE DEL IEEQ 
Por Julián Stilart 
A pesar de que la percepción de inseguridad en la ciudad de Querétaro disminuyó 18.7 puntos porcentuales, 
pasando de 59.2 por ciento en marzo de 2020 a 40.5 por ciento de marzo de este año, de acuerdo con el Inegi, los 
habitantes de la capital demandaron a los aspirantes a la gubernatura del Estado mayor atención en este rubro, ya 
que consideran que las autoridades faltan en las calles y no atienden los llamados de los ciudadanos a tiempo. De 
acuerdo con un Vox Populi realizado por AM de Querétaro sobre los temas que deben ponerse sobre la mesa 
mañana en el debate que sostendrán los aspirantes a la Gubernatura en las instalaciones de la UAQ, los ciudadanos 
coincidieron en que debe haber mayor vigilancia en las colonias. “Que se vigilara más seguido las colonias más 



 
 

MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

peligrosas, que haya más patrullas. Hay hartas inseguridades y los policías no vienen, tardan una hora después de 
lo sucedido (sic)”, indicó José Alfredo, quien es vigilante en un comercio.  (AM) 
 
https://amqueretaro.com/estado/2021/04/28/desconocen-propuestas-antes-de-debate-del-ieeq/ 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
MAÑANA IEEQ DEFINIRÁ CANDIDATO DE MORENA A ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO, AUN NO SE 
COMPLETA PLANILLA 
Será hasta mañana miércoles 27 de abril, cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro defina quién será el 
candidato de MORENA a la alcaldía de San Juan del Río, pues luego de que se determinó cumplir una Paridad de 
Género al dejar fuera a Juan Alvarado, el IEEQ dijo que se registró a Rosa María Ríos de Sinecio, pero  la fórmula de 
regidores aún no se ha registrado completamente. Este martes sesiona el consejo del IEEQ para aprobar el resto de 
las modificaciones realizadas con relación al acuerdo para cumplir la paridad de género. En cuanto a las 
impugnaciones en San Juan del Río el consejo local no se ha pronunciado, por lo cual el Consejo General no puede 
incluirlo en la sesión de este martes. “Este caso de San Juan del Río está en el supuesto de que se le dio vista al 
partido para que nos diga qué personas van a ser las que van a completar su planilla porque no se puede autorizar 
un registro incompleto”, dijo el presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano, Esta declaración se da luego de que la planilla de regidores de Juan Alvarado renunció a sus 
candidaturas, motivo por el cual Morena no ha terminado el proceso de registro. 
 
https://lanetaneta.com/manana-ieeq-definira-candidato-de-morena-a-alcaldia-de-san-juan-del-rio-aun-no-se-
completa-planilla/ 
 
MORENISTAS REGISTRAN PLANILLA  
Por Rosalía Nieves 
Militantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) registraron ante el Instituto Nacional Electoral 
(IEEQ) la nueva planilla que acompañará a Rosa María Ríos García, candidata sustituta del candidato al 
Ayuntamiento de San Juan del Río, Juan Alvarado Navarrete, esto como parte del ordenamiento que instruyó la 
autoridad electoral en apego a la paridad de género. María Guadalupe García Castro, Abel Sánchez Juárez y 
Margarita Delgado Nájera, consejeros estatales acompañados de militantes del partido, ofrecieron una rueda de 
prensa, para dar a conocer que este lunes por la noche, a las 22:51 horas, concretaron el procedimiento del 
registro de la nueva planilla ante el Consejo Municipal del IEEQ, a fin de que en breve se pueda contar con la 
procedencia del registro de la nueva abanderada de la 4T y de esta manera se pueda dar inicio con la campaña 
electoral. Los morenistas dijeron desconocer a Juan Alvarado Navarrete como candidato a la Presidencia municipal 
sanjuanese, toda vez que en acato a la autoridad electoral han decidido sumarse al proyecto de Rosa María Ríos 
García, con el objetivo de dar inicio con el periodo proselitista tras la desventaja que el partido ha tenido con las 
otras fuerzas políticas, pues a 10 días de campaña el partido se mantiene detenido ante dicha situación legal. 
“Tenemos la planilla completa y ahí hacemos el llamado a Juan Alvarado Navarrete en concreto a que pues si 
realmente dice que es parte de la 4T se conduzca bien, nosotros ya subsanamos las renuncias de la anterior 
planilla, ya tenemos nueva propuesta de candidatura para San Juan del Río y hacemos ese llamado al IEEQ a que 
sesione y valide la nueva planilla y la candidata”. Lamentaron que hoy el partido morenista haya salido a competir 
con una serie de conflictos internos por las candidaturas, por ello es que afirmaron que decidieron mejor sumarse 
al mejor proyecto en apego a la ley electoral, a fin de generar confianza entre la población y con ello obtener 
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mejores resultados en la contienda, ya que, de continuar así, advirtieron que el partido podría quedarse sin 
representante en el municipio para el 6 de junio. (DQ) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/morenistas-registran-planilla-6649805.html 
 
MORENISTAS DEFIENDEN LA CANDIDATURA DE ROSA MARÍA RÍOS DE SINECIO 
Un grupo de morenistas encabezado por el regidor Primitivo Santiago Hernández manifestaron su apoyo a la 
candidatura de Rosa María Ríos de Sinecio. Además, acusaron al Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), que está retrasando de manera intencional el registro oficial como candidata de Morena a la presidencia 
municipal de San Juan del Río a la ciudadana Rosa María Ríos de Sinecio. Aprovecharon la oportunidad para 
solicitar a Juan Alvarado Navarrete que deje de interferir con el registro de la abanderada de Morena, ya que al 
hacer renunciar parte de su planilla de regidores también retrasó el procedimiento para buscar completar la 
planilla situación qué se dio el día anterior y ahora están a la espera de qué sesiones el consejo para dar el 
nombramiento de candidata a la ciudadana Rosa María Ríos de Sinecio. 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/morenistas-defienden-la-candidatura-de-rosa-maria-rios-de-sinecio/ 
 
https://adninformativo.mx/respaldan-morenistas-fundadores-de-sjr-candidatura-de-rosa-maria-rios-garcia/ 
 
MORENISTAS PIDEN A IEEQ QUE RESPETEN A ALVARADO 
Un grupo de aproximadamente 50 personas se manifestaron afuera de las instalaciones del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), para pedir se respete la candidatura de Juan Alvarado Navarrete, a la alcaldía de San 
Juan del Río por Morena. Desde las 4 de la tarde de este martes, los manifestantes bloquearon con automóviles un 
tramo de la Avenida las Torres, frente al IEEQ, donde colocaron casas de campaña y gritaron consignas de apoyo a 
su abanderado como “Juan para San Juan”. Acusaron que les quieren imponer a Rosa María Ríos como candidata, 
una señora que –dijeron- no conocen, que no vive en San Juan del Río, y tampoco es militante de Morena, ni ha 
cumplido con los papeles requeridos para su registro. “Se están violentando las garantías de un candidato que ya 
está registrado, de hecho, el registro se hizo por las propias autoridades del IEEQ, y esa es la molestia, que nos 
están queriendo imponer a una candidata cuando ya hay un registro oficial”, dijo Adriana Guacuja Yánez. Tras 
permanecer dos horas y media afuera de las instalaciones del IEEQ, los manifestantes fueron recibidos por Juan 
Rivera y Carlos Alejandro Pérez, como representantes del Instituto, quienes se comprometieron a tenerles una 
solución a más tarde el sábado 1 de mayo. “La solución que nosotros estamos pidiendo es que nos respeten al 
candidato que tenemos, que es Juan Alvarado, la gente de San Juan del Río lo pide, lo aclama y nosotros estamos 
representando la candidata aquí, lo único que queremos Dejaron claro que nadie ha “bajado” a Juan Alvarado de la 
candidatura, y que el plazo que dio el órgano electoral para definir la paridad de género en candidaturas de 
Morena era de 48 horas y ya suman de más de 72 horas. Indicaron que hay algo turbio en esto, toda vez que la 
candidata que buscan imponerles es comadre de la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García, quien 
al parecer vendió la candidatura de Juan Alvarado. Los manifestantes se retiraron cerca de las 18:30 horas. El 
presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, acusó hace unos días que Rosa María Ríos Sinecio 
fue registrada de manera arbitraria como candidata de Morena a la alcaldía de San Juan del Río, para hacer efectiva 
la paridad de género que ordenó el IEEQ. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/morenistas-piden-a-ieeq-que-respeten-a-alvarado-6649976.html 
 
 



 
 

MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

BLOQUEAN OFICINAS DEL IEEQ SIMPATIZANTES DE JUAN ALVARADO 
Por Rafael Rodríguez 
Ayer en la tarde arribaron a las afueras del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en la capital de 
estado simpatizantes del partido MORENA que apoyan la candidatura de Juan Alvarado Navarrete, quien se 
perfilaba a competir por la presidencia municipal de San Juan del Río y que de última hora fue “sacrificado” para 
dar cumplimiento a la paridad de género. Los inconformes solicitaban al instituto que se revoque la determinación 
de retirar la candidatura a Alvarado Navarrete, señalando que es el único candidato registrado de manera legal 
negando aceptar que sea Rosa María Ríos de Sinecio quien ocupe su lugar. Trascendió que la señora Josefina Meza 
Espinoza envió un mensaje a Alvarado Navarrete vía WhatsApp desde dentro de las oficinas del IEEQ en el que le 
hacía saber que se encontraban secuestradas ella y su acompañante Imelda García Ugalde por sus simpatizantes, 
pidiéndole que se comunicara con ellos para que le permitieran la salida ya que es diabética y requería de sus 
medicamentos. “Don Juan, somos Josefina Meza Espinoza e Imelda García Ugalde, acudimos al IEEQ a ingresar un 
procedimiento jurídico y nos encontramos secuestradas por sus simpatizantes. Soy diabética y requiero de mis 
medicamentos. Le pido que se comunique con ellos para que nos dejen salir nosotras no tenemos nada que ver” 
Alvarado respondió que justo se enteraba de la situación y que no estaba en sus manos las acciones que tomaron 
sus simpatizantes que son personas civilizadas y que de seguro entenderían su situación sé que usted no me lo 
dice por chantaje y espero que mejore su salud. Las afectadas devolvieron la respuesta diciendo que intentaron 
dialogar con los inconformes, pero lejos de llegar a un buen término fueron agredidas con objetos y amenazas. “Si 
empeora mi salud lo hago responsable, sé que si está en sus manos” concluyo la conversación. Ayer simpatizantes 
de Juan Alvarado se presentaron en el IEEQ; impidieron el libre tránsito y hubo quejas en contra de esta situación. 
(N QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/04/28/bloquean-oficinas-del-ieeq-simpatizantes-de-juan-alvarado/ 
 
SE MANIFIESTAN SIMPATIZANTES DE JUAN ALVARADO: EXIGEN RESPUESTA POR SUSTITUCIÓN DEL 
MORENISTA 
Se manifestaron simpatizantes de Morena afuera de las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), esto para exigir una respuesta sobre el estado que guarda el caso de Juan Alvarado Navarrete, 
aspirante a la presidencia municipal de San Juan del Río. Luis Carlos Arellano León (ahora excandidato a la alcaldía 
de Cadereyta) y Juan Alvarado fueron sustituidos de su candidatura para que mujeres pudieran tomar el puesto y 
así cumplir con la paridad de género que le hacía falta al Morena, que no pudo lograr el registro de candidatos en 
todos los municipios. Esta tarde alrededor de las 5:30 de la tarde, simpatizantes del excandidato a San Juan del Río 
llegaron a las instalaciones del organismo autónomo para resolver la situación que pasa Juan Alvarado, quien fuera 
sustituido por Rosa María Ríos de Sinecio. En diversas fotos en redes sociales se podían observar incluso casas de 
campaña que las personas (que tenían retenidos a los trabajadores del IEEQ) habían armado para no moverse 
hasta tener una respuesta concreta por parte de las autoridades electorales. Sin embargo, tras casi tres horas, los 
morenistas se retiraron del IEEQ, puesto que el árbitro electoral les pidió una prórroga hasta el sábado para 
resolverles la petición de la candidatura a la alcaldía de San Juan del Río. 
 
http://tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/item/10518-se-manifiestan-simpatizantes-de-juan-
alvarado-exigen-respuesta-por-sustitucion-del-morenista 
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PROTESTAN MORENISTAS EN EL IEEQ Y BLOQUEAN ACCESOS 
Simpatizantes del precandidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Juan Alvarado, se manifestaron al 
exterior del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, argumentando que no han sido atendidos en el organismo 
de San Juan del Río, por lo que decidieron trasladarse a la capital de Querétaro para buscar ser atendidos por las 
autoridades electorales y recibir una respuesta a sus demandas. Personal del Instituto Electoral recibió a una 
pequeña comitiva quien refirió que la respuesta que buscan será emitida hasta el día sábado, por lo que decidieron 
retirarse del lugar y desmontar las tiendas de campaña que ya tenían colocadas sobre la avenida. 
 
https://elqueretano.info/trafico/protestan-morenistas-en-el-ieeq-y-bloquean-accesos/ 
 
https://queretaro24-7.com/juan-alvarado-de-morena-se-manifiesta-en-el-ieeq-para-que-resuelvan-su-
candidatura/ 
https://www.bitacoramultimediosmx.com/gente-de-juan-alvarado-se-manifiesta-afuera-de-las-instalaciones-de-
ieeq/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/04/27/video-secuestran-simpatizantes-de-juan-alvarado-a-personal-del-
ieeq-en-queretaro/101850/ 
 
https://almomento-queretaro.com/cgi-sys/suspendedpage.cgi 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/manifestantes-bloquearon-avenida-con-casas-de-campana-pedian-
ser-escuchados-por-el-ieeq/ 
 
ENROQUE DE CANDIDATURAS, ATIENDE QI PARIDAD DE GÉNERO 
Por Fernando Venegas Ramírez  
“Somos el resultado de creer y crear, de ciudadanas y ciudadanos que se esmeran todos los días para alcanzar una 
participación ciudadana. Querétaro Independiente aquí da muestra de unidad, de fortaleza y solidaridad”. Así lo 
destacó la presidenta del Partido Querétaro Independiente (QI), Concepción Herrera Martínez, al revelar en rueda 
de prensa que se dio cumplimento a los requerimientos que les hiciera el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) en materia de paridad de género. Autoridades del partido precisaron que se llevó a cabo el 
pasado 21 de abril la sesión extraordinaria del Consejo Estatal de QI, para determinar las modificaciones y la 
sustitución de candidaturas en los distritos locales VIII y XII; y en los ayuntamientos de Huimilpan y El Marqués. 
En estos cargos, se cambió la candidatura de un hombre por una mujer. Ante ello, el aspirante que dejó la 
candidatura a la alcaldía de El Marqués, Ricardo Hernández, manifestó que se suma a los esfuerzos de las 
autoridades del IEEQ para hacer respetar los derechos político-electorales de las mujeres; toda vez que aseguró, 
siempre se ha conducido apegado al estado de derecho. “Si bien tengo aspiraciones personales y me hubiera 
causado enorme orgullo contender por la presidencia de tan próspero municipio, El Marqués, debido a prevalecer 
la paridad de género, el respeto a los derechos político- electorales de las mujeres es nuestra prioridad”. Estuvo 
presente quien será la nueva abanderada a la presidencia municipal marquesina, Berenice Pérez, misma que 
recibió el respaldo del anterior candidato, y afirmó que trabajará por las necesidades de esta demarcación. 
“Agradezco la confianza de Querétaro Independiente. Es un orgullo contender con el estandarte de la gente. Vamos 
a ganar la presidencia en El Marqués. Las mujeres también sabemos gobernar. Vamos a trabajar por las 
necesidades de nuestro municipio, vamos a atender la demanda social. Nuestra agenda la define la gente; respeto a 
derechos humanos, desarrollo y progreso para nuestro municipio”, declaró. De esta manera, Samuel Loo Castañeda 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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se “bajará” de la contienda, para dar espacio a la aspirante Carolina Loo, quien buscará la diputación local al VIII 
distrito. Mientras que en el distrito XII, Antonio Díaz dejará la candidatura, para que Ricardo Hernández, separado 
de la candidatura para El Marqués, sea el aspirante a este distrito local. En Huimilpan, quien dejará la candidatura 
es Silvestre Rangel; mientras que el consejo estatal de QI determinará en próximas horas quien sería la 
abanderada, debiendo ser mujer. (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/atiende-qi-paridad-de-genero/ 
 
“YA NO RECONOCEMOS LA CANDIDATURA DE JUAN ALVARADO”: PRIMITIVO SANTIAGO 
Por Rafael Rodríguez 
Consejeros estatales de MORENA de San Juan del Río junto a demás militantes pidieron al Instituto Electoral de 
Querétaro que apresuren la resolución para que se apruebe la candidatura de Rosa María Ríos de Sinecio. 
Primitivo Santiago Martínez, regidor del ayuntamiento de San Juan del Río, fundador de MORENA en esa 
demarcación dijo que ya no reconocen la candidatura de Juan Alvarado Navarrete y están a la espera de que se 
oficialice la candidatura de Rosa María Ríos. Comentaron que Daniela Cruz Altamirano, ya se sumó a este proyecto 
mientras que la regidora Susana Águila no cumplió con los requisitos para su registro por no separarse del cargo 
en tiempo y la invitaron a que también adopte este proyecto. Santiago Martínez, dijo que no son dueños de morena 
en ese sentido se debe de aceptar que hoy la candidata es Rosa María Ríos y el hecho que señalen que es candidata 
de Celia Maya son solo dichos que e tienen que demostrar. “Lo que esperamos es que el IEEQ ya resuelva, que si se 
cometieron errores, que si cometieron errores arriba, en un lado u otro nosotros no somos culpables, solo 
acatamos la ley y la ley estipuló que fuera una mujer y MORENA no le cierra la puerta a nadie”. Por último, 
reiteraron que el llamado es el al IEEQ para que sesione y de determine a la candidata y lamentan lo de Juan 
Alvarado que sufriera el daño colateral de no tener candidatas en 4 municipios y lo invitan a que se sume al 
proyecto de MORENA, por que existe el ambiente de cambio y el triunfo de MORENA en San Juan se va a dar, pero 
necesitan ponerse a ver campaña. Primitivo Santiago Martínez, regidor del ayuntamiento de San Juan del Río, 
fundador de MORENA en esa demarcación. (N 4QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/04/28/ya-no-reconocemos-la-candidatura-de-juan-alvarado-
primitivo-santiago/ 
 
EN MORENA SOLITOS ENTRE ELLOS SE METEN EL PIE 
Por Tina Hernández 
Respecto al anuncio que hizo el Consejo Estatal de Morena sobre la impugnación de todo su proceso de asignación 
de candidaturas; el líder estatal del tricolor, Paul Ospital Carrera, compartió que más allá del desorden al interior 
del partido, es sorprendente que el instituto haga lo posible por perder la elección. Expresó que la cancelación de 
candidaturas de Morena por parte del IEEQ son un reflejo de la desatención que impera en el gobierno federal. (…) 
(N 2QS) 
 
PRD INCUMPLE CON PARIDAD DE GÉNERO EN DIPUTACIONES PLURINOMINALES: IEEQ 
Por Francisco Velázquez  
El Consejo General del IEEQ determinó, en sesión extraordinaria, que el PRD incumple con el principio de paridad 
de género, por lo que requirió al instituto político que postule a una mujer en la primera fórmula de la lista de 
diputaciones por el principio de representación proporcional para cumplir con la regla de alternancia. (CQRO 1 y 
3) 
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CORREGIDORA SÍ TENDRÁ CANDIDATA DE MORENA 
Las autoridades electorales locales determinaron como procedente la solicitud de registro de la planilla del 
ayuntamiento de Corregidora, así como la lista de regidurías del partido Morena y que está encabezada por 
Domitila Lira Arreola, como candidata a la presidencia municipal de dicha demarcación. De acuerdo con un 
documento proporcionado al Diario de Querétaro, y con número de expediente IEEQ/CMCO/R/016/21mlas 
personas postuladas cumplen con los requisitos de “forma y fondo” requeridos para su registro. (DQ 3) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-¡AAAPUNTEN!- Relevos. Para dar cumplimiento a las observaciones del IEEQ y garantizar la paridad de género, el 
Partido Querétaro Independiente, dirigido por la diputada Connie Herrera Martínez, confirmó ayer que Carolina 
Loo va al distrito local 8, Ricardo Hernández (a) El Vaquero al 12 y Berenice Pérez Rubí por la presidencia 
municipal de El Marqués. Enterados. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/mauricio-kuri-esta-fuera-de-peligro/  
 
CUARTO DE GUERRA 
AVAL. Que siempre sí habrá candidata de Morena en Corregidora: Domitila Lira Arreola fue autorizada por el 
Instituto Electoral del Estado para encabezar la fórmula a la Presidencia Municipal. Buena noticia para el partido 
de la 4T en medio de tanta división interna. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6650047.html 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6646177.html 
 
MORENA NO ES RIVAL PARA EL PRI EN ELECCIONES DE ESTE AÑO, DICE PAUL OSPITAL 
En entrevista, señaló que Morena no es un partido a vencer para el PRI y cuestionó la capacidad del partido 
político para registrar candidaturas en el estado. Morena, añadió, es un ejemplo del desorden y de sentirse encima 
de la Ley y la normatividad. “No puedo creer que un partido político, con el presupuesto que recibe en el estado, no 
tenga la capacidad técnica de si quiera registrar candidatas y candidatos, y esto habla de la marca de la casa, me 
parece que es un reflejo de lo que es Morena en el gobierno, un desorden completo y una desatención del interés 
por cumplir la ley y las normas brutal “, señaló. De igual manera, mencionó que hasta ahora no se han registrado 
avances en las denuncias presentadas por el PRI en contra de Acción Nacional y la Secretaría de Bienestar en el 
marco del proceso electoral, por lo que dijo confiar en que se tengan resultados pronto. “Ya las presentamos, 
espero que la autoridad correspondiente le dé celeridad a estos temas y no resuelvan después de que pase la 
elección. Se presentaron al IEEQ y otras, al ser un delito penal, también le corresponde a la fiscalía hacer la 
investigación correspondiente “, comentó. 
 
https://codiceinformativo.com/2021/04/morena-no-es-rival-para-el-pri-en-elecciones-de-este-ano-dice-paul-
ospital/ 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6650047.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6646177.html
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QUERÉTARO INDEPENDIENTE REVELA ENROQUES EN CANDIDATURAS LOCALES 
Por Guadalupe Jiménez 
El partido Querétaro Independiente (QI) dio a conocer los enroques que se hicieron al interior del partido, ante las 
prevenciones que recibió del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en materia de paridad de género. 
Y es que la presidenta de QI, Concepción Herrera Martínez, indicó que se dio cumplimento a los requerimientos del 
IEEQ para garantizar la paridad de género horizontal y vertical, inclusión de personas indígenas y grupos 
vulnerables, conforme a los bloques de rentabilidad electoral. “Somos el resultado de creer y crear, de ciudadanas 
y ciudadanos que se esmeran todos los días para alcanzar una participación ciudadana. Querétaro Independiente 
aquí da muestra de unidad, de fortaleza y solidaridad”, sostuvo. Autoridades del partido señalaron que el 21 de 
abril se discutió el proyecto de sustitución de candidaturas del municipio de Huimilpan y de El Marqués, así como 
los distritos locales VIII y XII, de hombre por mujer. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/04/27/noticias/metropoli/queretaro/queretaro-independiente-revela-enroques-
en-candidaturas-locales-900764/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
UAQ, SIN FAVORITO NI PARTIDO, MAÑANA EL PRIMER DEBATE 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Al reconocer el alto compromiso político de la UAQ con la sociedad y no con algún partido en especial, la rectora 
Teresa García Gasca declaró listo su Centro de Negocios de Juriquilla para el debate de este jueves 29 entre los diez 
aspirantes a la gubernatura, a la espera de propuestas sólidas y viables, no demagógicas. El acto será de acceso 
limitado, por supuesto sin porras y con todas las previsiones en términos de la contingencia sanitaria. Ayer mismo, 
informó en entrevista con PLAZA DE ARMAS, se hizo un ensayo general de logística para afinar las medidas de 
seguridad y filtros, como toma de temperatura, uso de cubrebocas y sana distancia. (…) RIMER DEBATE EN UAQ. 
PLAZA DE ARMAS: ¿Como van los preparativos para el primer debate de aspirantes a la gubernatura? RECTORA: 
Todo en orden. Hoy tenemos un ensayo general de logística y estamos listos para el debate del jueves 29 a las siete 
de la noche en el Centro de Negocios de la UAQ, en Juriquilla, con acceso limitado. Hay un número de personas. 
Cada candidata o candidato puede llevar un número determinado de acompañantes. No habrá porras desde luego. 
De la comunidad universitaria podremos asistir 20 personas. El aforo es muy limitado. Las medidas de seguridad y 
los filtros, como siempre: temperatura, cubrebocas, sana distancia. Protección civil universitaria se está 
encargando de que todo esté en orden en ese sentido para garantizar la seguridad del evento en términos de la 
contingencia sanitaria.  
 
https://plazadearmas.com.mx/uaq-sin-favorito-ni-partido/ 
 
APRUEBA INE MÁS CASILLAS  
El Consejo Distrital del INE en San Juan del Río aprobó por unanimidad, el incremento de cuatro casillas electorales 
más, a fin de ubicar de manera estratégica, los diversos sitios de votación para el 6 de junio. Incrementaron cuatro 
casillas electorales más entre San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes. (ESSJR 6) 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergioarturo/
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VEN EN ELECCIÓN UN MENSAJE DE IMPUNIDAD 
Por Ray Méndez 
Sancionar severamente a candidatos por evasión de informes financieros y minimizar delitos graves como abuso 
sexual, violación o violencia contra la mujer, envı́a un mensaje de que en México la democracia tiene otros 
estándares, afirmó la vocera del colectivo Observatoria Ciudadana Todas Mx, Yndira Sandoval. (AM 1 y 10PP) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
MAURICIO KURI INGRESÓ A HOSPITAL POR EVENTO VASCULAR CEREBRAL LEVE 
El candidato del PAN a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, sufrió un evento vascular cerebral leve, motivo 
por el cual fue internado en el Hospital Ángeles el día de ayer a las 3:35 de la tarde. El presidente estatal del PAN, 
Agustín Dorantes, informó que el abanderado del acción nacional ayer por la tarde sufrió dicho evento vascular 
cerebral leve, como le sucede a uno de cada cuatro mexicanos mayores de 50 años de edad. Por su parte, el médico 
familiar del candidato, César Altamirano, quien lo atiende desde hace 15 años, detalló que presentaba debilidad de 
la mitad izquierda del cuerpo y mareo, por lo cual, recibió el tratamiento con equipo médico altamente 
especializado, ya que le fue detectada y tratada una arteria ligeramente obstruida. (DQ 1, 4 y 7, AM 1 y 3, Q, IN, 
ELQNO, ROQRO, EXQRO, Q24-7)  
 
RETOMARÁ ACTIVIDADES MAURICIO KURI, ESTE MIÉRCOLES: AGUSTÍN DORANTES 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Agustín Dorantes, aseguró que Mauricio Kuri sí participará en 
el debate del próximo jueves. Incluso aseguró que este mismo miércoles continuará de manera normal su campaña 
sin bajar el ritmo de trabajo. “Mauricio Kuri retomará su campaña en el transcurso del día de mañana. Pese a este 
incidente nuestro candidato, con apego a las recomendaciones médicas, ha decidido asistir al debate del próximo 
jueves” afirmó. (N 1, 3QS, ESSJR 3, ADN, IN, ELQNO, LDH, VI, ROQRO)  
 
“ANTES QUE POLÍTICOS SOMOS HUMANOS”: CANDIDATOS MUESTRAN SOLIDARIDAD CON KURI 
A través de sus redes sociales las candidatas y candidatos a la gubernatura mostraron su solidaridad con el 
candidato blanquiazul MKG, luego de que se reportara que tuvo que ser atendido por cuestiones de salud. (ADN, 
ELQNO, EXQRO) 
 
¡ÁNIMO AMIGO @MAKUGO!  
Deseo que muy pronto estés de regreso a las actividades de tu exitosa campaña, recupérate pronto, la salud es lo 
primero. ¡#ContigoYConTodo Mau! Marko Cortés / PAN, @MarkoCortes. (AM 3) 
 
SE SOLIDARIZAN CON KURI 
Muestras de apoyo de diversos actores políticos y candidatos de casi todos los partidos recibió Mauricio Kuri, ante 
el problema de salud que tuvo recientemente.  A través de la red social de Twitter, la candidata de Morena a la 
gubernatura de Querétaro, Celia Maya dijo "mi solidaridad con Mauricio Kuri, deseándole una favorable y pronta 
recuperación". Le deseo una pronta recuperación al candidato @makugo. Espero que todo salga bien y que muy 
pronto pueda reincorporarse a sus  actividades. La abanderada del PRI a la gubernatura Abigail Arredondo puso en 
su cuenta de la misma red social "le deseo una pronta recuperación al candidato Mauricio Kuri. Espero que todo 
salga bien y que muy pronto pueda reincorporarse a sus actividades". (N 3QS, AM 3, EUQ 1 y 3)  
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QUÉ ES UN ACCIDENTE CEREBROVASCULAR 
Un accidente cerebrovascular sucede cuando el flujo de sangre a una parte del cerebro se detiene. Algunas veces, 
se denomina "ataque cerebral". Si el flujo sanguíneo se detiene por más de pocos segundos, el cerebro no puede 
recibir nutrientes y oxígeno. Según el doctor César Altamirano, quien atiende a Mauricio Kuri, este no tendrá 
secuelas tras el accidente, que fue leve. (AM 3) 
 
LUIS NAVA BUSCARÁ QUE SU GABINETE SEA COMPROMETIDO EN CASO DE GANAR 
Luis Nava, candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, señaló que revisará el desempeño de su 
gabinete, para determinar quiénes podrían continuar en caso de ganar la elección. En ese sentido dejó en claro que 
se tendrá que decidir por un equipo de trabajo que responda a los compromisos que está asumiendo con la 
ciudadanía a fin de garantizarles mejores condiciones de vida. (AM 7, IN)  
 
ES TIEMPO DE LA SOLIDARIDAD Y EL BIEN COMÚN  
Al culminar el noveno día de campaña visitando la populosa colonia Cerrito Colorado, en donde hizo un recorrido 
por algunas de sus principales Calles y sostuvo una reunión ciudadana en la Unidad Deportiva del lugar, el 
candidato del PAN y de QI, Luis Nava, aseveró ante decenas de vecinos con quienes conversó y dio a conocer 
algunas de sus propuestas, que hoy no es tiempo de divisiones sino de la solidaridad y el bien común.  
Acompañado de Ignacio Loyola y de Enrique Correa, candidatos panistas a un cargo de elección popular, Luis Nava 
volvió a reiterar que en un escenario complicado por la pandemia y sus repercusiones en los ámbitos económico y 
social, “no hay cabida para aquéllos que quieren echarnos; pelear, porque hoy más que nunca nos necesitamos 
unos a otros, sin rencores ni resentimientos”. (N 5QS)  
 
ROSENDO ANAYA INVITA A PARTICIPAR EN LA “FIESTA” QUE ES LA DEMOCRACIA 
En la comunidad de Cuadrilla de Enmedio, Rosendo Anaya, candidato del PAN a diputado local del octavo distrito, 
invitó a los mayores de 18 años a participar en la “fiesta” que es la democracia. El candidato se reunió con algunos 
pobladores, presentándose sus propuestas y platicando sobre los retos que enfrenta San Juan del Río y cómo 
trabajará en beneficio de este sector que es considerado el futuro de México. (ROQRO)  
 
PRI 
 
SALARIO ROSA PROPUESTA REAL Y ALCANZABLE: PAUL OSPITAL 
Es hora de hacerle justicia al trabajo de las madres de familia; dejó en claro Paul Ospital, presidente del PRI en el 
estado. Subrayó que el Salario Rosa es una propuesta priista que este partido dijo, presentó el pasado mes de 
noviembre y que el gobierno del estado y los legisladores locales del PAN no quisieron apoyar, a pesar de las 60 
mil firmas que la respaldaban. “Acción Nacional ha copiado propuestas reales y alcanzables, como las de nuestra 
candidata al gobierno, Abigail Arredondo”. (Q24-7) 
 
PRI TRABAJARÁ CON AMLO: PAUL OSPITAL 
Por Khalid Osorio 
En caso de que el PRI resulte vencedor en las elecciones estatales, trabajará de la mano con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, dijo el presidente estatal Paul Ospital. Señaló además que el candidato del PAN no cuenta 
con una buena relación con el titular del Poder Ejecutivo federal, lo cual podrı́a complicar la llegada de recursos a 
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la entidad para ejecutar los proyectos que ha mencionado en campaña, los cuales calificó de irreales. Además, lo 
acusó de copiar propuestas de otras fuerzas polı́ticas. (AM 8PP) 
 
PRESENTAN SALARIO ROSA PARA QUERÉTARO 
En Santa Bárbara, la candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, Abigail Arredondo, acompañada 
por mujeres del municipio de Corregidora, presentó de manera oficial su propuesta de campaña, denominada 
Salario Rosa. «El esfuerzo que realizan todos los días las mujeres merece más que un gracias, por ello en el 
momento que Abigail sea gobernadora se va a poner en marcha el Salario Rosa, para que cada dos meses, las amas 
de casa de Querétaro reciban 2 mil 600 pesos». (DQ 6, EUQ 2, Q)  
 
“NO VOY A DECLINAR POR EL PAN” 
Por Tina Hernández  
Luego de las declaraciones de la candidata al gobierno del estado por Morena, Celia Maya, sobre que el PRI 
declinará a favor de Mauricio Kuri, candidato al mismo cargo pero por el PAN; la abanderada al gobierno del 
estado por el tricolor, Abigail Arredondo, aseveró que su competencia será hasta el 06 de junio. (N 1 y 2QS) 
 
MARÍA ALEMÁN VA POR UN MEJOR TRANSPORTE 
María Alemán, candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el PRI, dio a conocer su propuesta Sistema de 
Transporte Intercomunitario, con el que pretende implementar rutas con vehículos tipo Van para colonias que 
ahora están incomunicadas, principalmente ubicadas en los distritos locales 3 y 13. (AM 6, EUQ 2) 
 
PRD 
 
MEJOR INFRAESTRUCTURA PARA TEQUISQUIAPAN: RAQUEL RUIZ 
Raquel Ruiz, candidata a la gubernatura del estado de Querétaro, realizó una gira por Tequisquiapan donde platicó 
con el cuerpo de bomberos de la zona, quienes le externaron la necesidad de apoyos para realizar su labor en esa 
demarcación y sobre todo en las cuestiones de protección civil, pues ellos ya no pueden certificar a los negocios en 
esa materia para conseguir la licencia municipal y eso les quita una entrada de recursos importante. (IN, ELQNO)  
 
RAQUEL RUIZ CREARÍA UNA GENDARMERÍA AMBIENTAL 
Como parte de sus propuestas de campaña, la candidata del PRD a la gubernatura, Raquel Ruiz, anunció la creación 
de la Gendarmería Ambiental de la Secretaría de Ecología y que funcionaría para el combate de incendios 
forestales. (DQ 7, ESSJR 7)  
 
PVEM 
 
CANDIDATOS DEL PARTIDO VERDE FIRMAN COMPROMISO AMBIENTAL POR QUERÉTARO 
Firman candidatos a diputados verdes el Compromiso Ambiental por Querétaro, con el cual coinciden en impulsar 
la propuesta de la creación de la Secretaría del Medio Ambiente y la Ley de Ecología Estatal, como unos de los ejes 
principales de las propuestas verdes. Por separado las y con candidatos al Distrito 4 Federal Rosy Echeverría, al 1 
local Panchito Barrera, al 2 local Eva Balderas y al 3 local Silvino Amaya, signaron el compromiso, que entre otras 
propuestas, está la estrategia para salvar ríos y cuencas, el problema y aprovechamiento del agua, programas de 
reforestación, impuso de casas de ecología en los municipios, el aprovechamiento de la basura, transporte 
alternativo y cultura ambiental. (AM 12PP, CI, Q24-7) 
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MORENA 
 
SI NO QUIERE A SU PARTIDO, QUE SE SALGA: JESÚS MÉNDEZ 
Por Anaid Mendoza  
Jesús Méndez, secretario general en funciones de presidente del Comité Directivo Estatal de Morena en Querétaro, 
declaró que Ángel Balderas no está en “su sano juicio” y que se ve que “no quiere a su partido”, y “si no quiere a su 
partido, que se salga, así de sencillo”. Luego de que el pasado lunes, Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal 
de Morena en Querétaro, dio a conocer que fueron impugnadas las candidaturas a diputaciones locales tanto por 
mayoría relativa como plurinominales y de los ayuntamientos por violación al artículo 44 de sus estatutos ante el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Méndez Aguilar expresó que es irresponsable. (CQRO 3) 
 
SE COMPROMETE CELIA MAYA CON UNIVERSITARIOS A MANTENER EL DESCUENTO DEL TRANSPORTE 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA  se reunió con la Federación de 
Estudiantes de la UAQ, con el propósito de escucharlos y conocer las inquietudes de los jóvenes estudiantes del 
Estado. La candidata platicó que tuvo un acercamiento con rectores de varias universidades, y le externaron su 
preocupación por la educación universitaria, pues comentaron que los alumnos llegaban a nivel superior con 
muchas deficiencias educativas, mismas que se aprenden en nivel básico y medio superior. De ahí su preocupación 
para poder apoyar a la educación en todos los niveles. (ADN, Q24-7)  
 
CONSEJO ESTATAL DE MORENA CITA A COMPARECER A CELIA MAYA 
Con 21 votos a favor y una abstención se cortó por parte del consejo estatal del partido MORENA en Querétaro, 
citar a comparecer a Celia maya, candidata a la gubernatura por dicha fuerza política. Al dirigente Jesús Méndez, a 
Miguel Ángel chico, delegado nacional de MORENA en Querétaro y a mí hembras de la comisión nacional de 
elecciones, para que expliquen el procedimiento de selección de candidaturas definitivas, así como solicitar dicha 
información a los órganos de transparencia. (RQNXN)  
 
CREARÍA MAYA UNA POLICÍA COMUNITARIA 
En el municipio de Amealco, la candidata de Morena a la gubernatura Celia Maya expuso que trabajará con los 
estados vecinos para blindar al estado en seguridad, la creación de una dependencia para la promoción de las 
artesanías, además del fomento del turismo en esa zona. (DQ 5, N 2QS, EUQ 5, ESSJR 3)  
 
PROPONE MAXIMILIANO «CONTINUAR CON LAS COSAS QUE SIRVEN» DE LOS GOBIERNOS DEL PRI Y PAN 
Arturo Maximiliano, candidato de MORENA  a la presidencia municipal de Querétaro, en reunión con empresarios 
de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación indicó que su propuesta de gobierno implica  
«continuar con las cosas que sirven» que a la fecha han ejecutado las administraciones anteriores, tanto del PRI 
como del PAN que han estado en los últimos 20 años. (ELQNO)  
 
REVELA ARTURO MAXIMILIANO PLAN DE GOBIERNO 
Por Haydé Ruiz  
Ante agremiados del Colegio de Arquitectos, el candidato de Morena, Arturo Maximiliano, destapó los ejes y 
propuestas que integran el Plan de Gobierno que ejercerá en caso de ganar la elección al cargo de Presidente 
Municipal de Querétaro el próximo 6 de junio. Dentro de las propuestas que destacan en el proyecto de capital del 
morenista están la creación de una nueva Dirección Municipal de Salud que coordine una Unidad de Salud 
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Municipal de Atención Primaria, la cual, contemplaría a su vez la consolidación de un sistema de seguimiento 
clínico digital así como apoyo psicológico y psiquiátrico post COVID-19 en atención a la salud emocional. (AM 2) 
 
PROPONE MAXIMILIANO 250 KM DE BANQUETAS 
La creación de 250 kilómetros de banquetas, cerrar los circuitos de ciclovías, creación de bahías para 
estacionamiento en el Centro Histórico y micro parques, es parte de las propuestas en movilidad y medio 
ambiente, afirmó el candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano. (DQ 5, N 
4QS, AM 7, CQRO 4)  
 
ANUNCIA ARTURO MAXIMILIANO ACCIONES PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García, anunció que su 
administración iniciaría de inmediato acciones para la reactivación de la economía, que incluiría inversión en 
infraestructura durante los primeros 100 días del gobierno municipal, apoyos a los negocios, acciones de 
desarrollo humano y social, así como medidas en favor de la movilidad, sobre todo en el primer cuadro de la 
ciudad. (...) A su vez, la candidata a la gubernatura por Morena, Celia Maya, abundó que la base de este partido es 
acabar con la corrupción y acotar la desigualdad poco a poco, sobre todo porque solo puede haber dos proyectos 
“el de los que están, que solo hay crecimiento para el beneficio de unos cuantos, y el proyecto social de Morena, 
que es para beneficio de los que menos tienen, en principio, porque se atiende desde abajo”. (N 3QS, EUQ 5, Q)  
 
PT 
 
SE IMPLEMENTARÁN “CAZATALENTOS” EN EL GOBIERNO DE PENÉLOPE 
La candidata del PT a la gubernatura de Querétaro, Penélope Ramírez, impulsará el arte y la cultura de forma tal, 
que se tendrá cobertura total de los centros de promoción, entre bibliotecas, casas de cultura, museos de arte e 
incluso, se implementará un sistema de detección de talentos, desde los primeros grados educativos de los 
menores. (EXQRO)  
 
RSP 
 
CARLOS RENTERÍA BUSCA RESOLVER INUNDACIONES EN QUERÉTARO 
El candidato de Redes Sociales Progresistas a la presidencia municipal de Querétaro, hizo un compromiso con 
aproximadamente 35 colonias del poniente de la capital queretana, para solucionar el tema de las inundaciones. En 
su propuesta, estableció que fuera la UAQ la encargada de realizar el estudio donde se determinen los daños, 
necesidades y adecuaciones, y así, solucionar el problema de las inundaciones desde raíz. (ROQRO, ALQRO)  
 
FXM 
 
LANZARÁ JUAN CARLOS MARTÍNEZ PROGRAMA 100×100 PARA APOYO A LOS JÓVENES 
El candidato a la gubernatura de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, presentó el programa 100×100, que 
encabezará la plataforma de apoyo a los jóvenes y emprendedores durante su administración, en el cual financiará 
100 proyectos con 100 mil pesos. Afirmó que apostar por los jóvenes y brindarles el impulso necesario para 
desarrollar sus proyectos será una de las prioridades de la administración. (Q)  
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PRESENTA MARTÍNEZ EL “ESTUPIDÓMETRO” 
El candidato a la gubernatura de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, presentó el “estupidómetro”, una 
plataforma para que la población comparta las propuestas de campaña más ilógicas y sin fundamento, con un 
llamado a conducirse con la verdad durante el proceso electoral. (DQ 6) 
 
INDEPENDIENTES 
 
“HACEMOS UNA DIFERENCIA EN LA POLÍTICA” 
En su noveno día de campaña, la candidata independiente a diputada por el VI distrito local, Elsa Méndez, aseguró 
es de suma importancia realizar acciones inmediatas y doblegar el esfuerzo presupuestal para aportar mayores 
recursos que incrementen la calidad de vida de las familias en el Estado.  Durante su recorrido de casa en casa por 
la Colonia Ejido Modelo, Méndez Álvarez resaltó que solo la cercanía con los ciudadanos le permitirá conocer de 
primera mano sus necesidades y así poder establecer las políticas públicas adecuadas para las familias queretanas. 
(N 6QS)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ESCENARIO A DISPARA VENTAS HASTA EN 25% 
La transición al Escenario A, por la pandemia prevé incrementos desde un 10 hasta 25% en las ventas del sector 
comercio y servicios de la entidad, al ampliar horarios como niveles de aforo en el estado. (DQ principal) 
 
N: SANO Y GANARÁ 
Mauricio Kuri, candidato puntero del PAN y QI, sufrió un evento vascular leve. Su estado de salud es muy bueno y 
se espera sea dado de alta hoy a primera hora, aseveró Agustı́n Dorantes, presidente estatal de Acción Nacional y 
responsable de la candidatura. (N principal) 
 
AM: RUMBO AL DEBATE, PIDEN ATENCIÓN EN SEGURIDAD 
A pesar de que la percepción de inseguridad en la ciudad de Querétaro disminuyó 18.7 puntos porcentuales, 
pasando de 59.2% en marzo de 2020 a 40.5% de marzo de este año, de acuerdo con el Inegi, los habitantes de la 
capital demandaron a los aspirantes a la gubernatura del Estado mayor atención en este rubro, ya que consideran 
que las autoridades faltan en las calles y no atienden los llamados de los ciudadanos a tiempo. (AM principal) 
 
PA: MAURICIO KURI FUERA DE PELIGRO 
Gran impacto causó en los círculos políticos, económicos y sociales de Querétaro, la noticia del evento vascular 
cerebral leve, sufrido por Mauricio Kuri González, el puntero en la carrera por la gubernatura de Querétaro, 
internado desde el lunes en un hospital privado del que saldría hoy para preparar su presentación de este jueves 
en el primer debate entre los 10 candidatos en el Centro de Negocios de la UAQ. (PA principal) 
 
EUQ: KURI RETOMARÁ LABORES TRAS INCIDENTE VASCULAR 
Mauricio Kuri, candidato del PAN y QI a la gubernatura de Querétaro, sufrió un accidente cerebro-vascular leve; de 
acuerdo al informe médico presentado se reporta estable, fuera de peligro y listo para retomar su campaña 
electoral. (EUQ principal) 
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CQRO: KURI, SANO Y FUERA DE PELIGRO; ASISTIRÁ AL DEBATE 
A pesar de haber sufrido este lunes un evento vascular cerebral, el candidato en común de los partidos PAN y QI a 
la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri decidió participar en el debate de este jueves entre 
aspirantes a dicho cargo de elección popular. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EL VIERNES SE ESTRENA LA NUEVA MESA DIRECTIVA EN EL CONGRESO LOCAL 
Por Leticia Jaramillo  
Diputados desconocen cuándo van a sesionar los diputados en Pleno. Está por iniciar el periodo de la nueva Mesa 
Directiva que encabeza el diputado del PVEM Jorge Herrera, pero desconocen qué actividades se van a llevar a 
cabo durante este periodo de veda electoral, señaló la coordinadora de la bancada de Morena, diputada Paloma 
Arce. (N 6) 
 
VIVE CONGRESO “PARÁLISIS LEGISLATIVA” 
Por Leticia Jaramillo 
Los diputados de la LIX Legislatura andan en campaña técnicamente, por lo que prácticamente no hay actividad 
legislativa. Sin embargo, algunos continúan haciendo trabajo de gestión y de atención a la población, señaló el 
diputado del PES, Ricardo Caballero, quien agregó que en este momento “esto ya está más pa´llá que pa´ca”. (N 6) 
 
REGULACIÓN DEL “HOME OFFICE” ES COMPETENCIA FEDERAL: NÉSTOR DOMÍNGUEZ 
Por Leticia Jaramillo 
El trabajo en casa tiene diversas ventajas que van desde el ámbito ecológico, ya que se contribuye a disminuir la 
movilidad en vehículos automotores y con ello se puede abatir la contaminación ambiental, pero se tiene que 
buscar una regulación para asegurarse que los trabajadores estén cumpliendo con las metas de las empresas, 
señaló el diputado Néstor Domínguez. (N 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EXIGE GOBIERNO PRUDENCIA DURANTE EL ESCENARIO A 
La Vocerıá Organizacional del Gobierno de Querétaro demandó prudencia a la población ante el cambio de 
Semáforo COVID-19 en la entidad, el cual se encuentra en Escenario A. Rafael López, titular de la dependencia, 
pidió a la gente tomar en cuenta que este escenario podrı́a ser temporal ante el comportamiento de la enfermedad 
de cara a fechas como el Dı́a del Niño y el Dı́a de la Madre. (AM 12PP) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q | CHISTES 
Por Adán Olvera 
Ya empezó la creatividad de los candidatos y sus equipos de campaña para hacer propuestas voladas y sin sentido 
o con muy poco sentido común. La semana pasada ya nos encontramos con la propuesta del empresario exitoso en 
la Unión Americana, Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez, candidato de Fuerza por México, que propuso donar 
todo el salario que se paga y se asigna por ser gobernador del estado, porque no lo necesita y porque él viene a 
servirle a los queretanos. La priista María Alemán ya prometió que puede construir un tranvía en la ciudad capital, 
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con un costo superior a los 14,000 millones de pesos, obviamente no explica de dónde saldrán los recursos o quién 
será el valiente concesionario, al estilo Marcos Aguilar, que se aviente tan faraónica obra para un municipio, sin 
restarle importancia a la capital de nuestro estado. Qué tal Héctor González Flores, candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Corregidora, que promete un transporte más eficiente en aquel municipio porque 
asegura que él puede meterse en esos temas, aunque sean estatales, ya que el 115 constitucional lo ampara, y ya 
hasta tiene listos a los proveedores de los camiones Mercedes-Benz para meter más de 30 nuevas unidades y rutas 
en un sistema de transporte municipal, que seguramente le competirá al sistema estatal de transporte; una genial 
idea. Hablando de transporte y de propuestas ocurrentes ya habíamos mencionado a la candidata del Partido 
Verde, Katia Reséndiz, que promete dos años de transporte colectivo público gratuito, para todos los usuarios y es 
que dice que se puede porque con una requisa a la empresa concesionaria del transporte, ella podría ofrecerlo 
gratis a los queretanos, otra genial idea. Al menos hasta ahorita ninguno, ha prometido algún concierto con 
recursos públicos del grupo rock Metálica como ya sucedió en Tamaulipas, pero estamos pendientes aún no está 
todo dicho. DE REBOTE. El Tribunal electoral dio el aval para la candidatura de Domitila Lira, a la presidencia 
municipal de Corregidora por Morena, ahora si el PRI tendrá a quien voltear a ver, por qué andaban volando alto. 
(DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CUIDADO. Sin secuelas y bajo control médico reportan a Mauricio Kuri González tras un incidente vascular por el 
que permanece en reposo hospitalario para reaparecer en el debate de candidatos a la gubernatura. Su equipo 
reporta que el padecimiento se debe al estrés y a la intensidad del panista en sus actividades, pero sobre todo a la 
alimentación propia de las campañas: gorditas, carnitas, tacos y demás delicias que va encontrando a su paso. 
Ahora sí que se pasó de garnachas. REPOSO. El panista tuvo desvanecimiento el lunes en su casa, tras un recorrido 
con Luis Nava por el mercado de la Cruz. Fue atendido por el doctor César Altamirano y, aunque el alta médica 
pudo ser ese mismo día, se determinó mantenerlo hospitalizado para garantizar su reposo, lejos de la intensidad 
de la campaña. Reaparecerá el jueves. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
ANALIZAN EN CDMX TEMA DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO. Ayer en la Ciudad de México, nos cuentan, se 
analizó la situación de la seguridad en Querétaro. Para ello, nos comentan, hubo reunión del  gabinete de Seguridad 
federal, que estuvo encabezada por la secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. Participaron varios 
queretanos en el encuentro, uno de ellos, nos dicen, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago 
Nieto, y el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien también estuvo acompañado por los secretarios 
Juan Martín y Juan Marcos Granados Torres, y el fiscal Alejandro Echeverría Cornejo. No se socializaron las 
conclusiones del encuentro, pero, nos cuentan, hubo cordialidad y respeto entre los representantes de ambos 
gobiernos. (EUQ 2)  
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-28-de-abril-de-2021/308509 
 
ECOS DEL SENADO | REFORMA A LA LEY DE HIDROCARBUROS, UN RETROCESO MÁS 
Por Sen. Guadalupe Murguía Gutiérrez 
Con otra reforma a todas luces inconstitucional, Morena asestó un golpe más al sector energético del país al 
imponer su mayoría en el Congreso para modificar diversos ordenamientos de la Ley de Hidrocarburos, cuyas 
consecuencias se verán reflejadas en el alza de precios de los combustibles y en un grave daño al medio ambiente. 
Al igual que en la reforma eléctrica, el objetivo es privilegiar el monopolio estatal, impedir la libre competencia, 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-28-de-abril-de-2021/308509
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desalentar la participación de empresas privadas y consolidar el dominio, en este caso de Pemex, en la venta de 
hidrocarburos en perjuicio de los permisionarios y en detrimento de los consumidores finales. Con el pretexto de 
fortalecer la soberanía nacional, combatir el huachicol y el contrabando de gasolinas y diésel, el titular del 
Ejecutivo federal presentó una iniciativa que lo que busca en el fondo es garantizar que PEMEX obtenga mayores 
ingresos, así sea a través de sacar del mercado a sus competidores. De esta manera, pretende aplicar 
retroactivamente la ley y sancionar con la cancelación de los permisos a quienes no cuenten con capacidad de 
almacenamiento de petrolíferos, requisito que no estaba considerado cuando éstos les fueron otorgados. También 
se crea la figura de la suspensión de permisos que permitirá a la autoridad hacer requisa a los permisionarios 
cuando a su juicio se ponga en peligro la seguridad nacional, la energética, o la economía nacional, criterios por 
demás ambiguos que otorgan una enorme discrecionalidad y violan los principios de certeza y seguridad jurídica. 
El monopolio estatal provocará aumento en los precios de los combustibles, porque Pemex desperdicia 30% de 
cada barril de petróleo en el proceso de refinación, generando desechos altamente contaminantes, cuando en otros 
países como Estados Unidos, el promedio es de 1 o 2%, lo que repercutirá en el precio al consumidor y en un 
mayor daño al medio ambiente. La reforma a la Ley de Hidrocarburos no sólo es inconstitucional, sino que además 
viola el T-MEC y los acuerdos suscritos en materia ambiental por México como el Acuerdo de París, así como la Ley 
General de Cambio Climático y la Ley de Transición Energética. No cabe duda que hoy están a debate dos proyectos 
de nación. Por un lado, la visión del gobierno de Morena que fortalece monopolios como PEMEX y CFE y se empeña 
en anteponer el poder del Estado en detrimento del ciudadano; y por el otro, el de quienes consideramos necesario 
impulsar la eficiencia y la apertura de los mercados para que millones de mexicanos reciban siempre el mejor 
producto al mejor precio. Uno lleva al país a la quiebra con fórmulas que ya han fracasado en el pasado y el otro 
quiere llevar a México al desarrollo. La Ley de Hidrocarburos seguramente seguirá los pasos de la reforma 
eléctrica, será impugnada y suspendidos sus efectos legales, con las consiguientes amenazas, agresiones y 
descalificaciones desde Palacio Nacional a los jueces que tengan el atrevimiento de hacer valer la Constitución. 
(DQ) 
 
ORÁCULO  
Por Polo Urquiza  
JUANITAS: De nada ha servido los avances en materia de igualdad sustantiva ni la lucha de tantas mujeres en 
busca de equidad en materia política, cuando los partidos políticos siguen haciendo todo para burlar la ley y seguir 
favoreciendo al género de siempre, La más reciente muestra de misoginia fue propinada por Morena en el Estado, 
desconocieron la norma e intentaron registrar más candidatos hombres de los permitidos, el Instituto Electorales 
corrigió la plana y ordenó sustituir a algunos masculinos por mujeres; Morena, en lugar de enmendar su yerro, 
esquiva la ley y si baja a los señores candidatos pero los sustituye con las esposas o hermanas de éstos, serán 
candidatas “juanitas” la esposa de Luis Carlos Arellano en Cadereyta, o la hermana de José Luis Barrón en el 3er 
Distrito Local y Rosy de Sinecio en San Juan del Río. Está claro que al partido en el poder, cuando la ley no les 
favorece, o la cambian a la tuercen. FIFÍ: Muchos integrantes de la 4T han hecho manifestaciones públicas de 
repudio a la candidatura de Arturo Maximiliano, lo acusan (lo menos) de infiltrado, de fifi y conservador; pero "el 
Meño" quiso tapar muchas bocas y lo hizo de manera fina, elegante, como buen Notario Público, y hace campaña 
llegando en una camioneta de lujo con un valor superior al 1.5 millón de pesos. Congruente pues a los postulados 
de Morena, esos que dicen que deben ser austeros. No cabe duda que aunque la mona se vista de seda, mona se 
queda. Maximiliano es más fresa que el más recalcitrante miembro de la mafia del poder. CAPRICHO: Preocupa al 
interior del PRI que sus números en el Estado no levanten, más aún cuando se esperaba que el arranque de 
campaña de María Alemán fuera un revulsivo que impulsara lo caído del trabajo electoral de la abanderada a la 
gubernatura Abigail Arredondo, pero no ha sido así. Está claro que el tema no pasa por recurso, porque hay 
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espectaculares de ambas en cada rincón de Querétaro, lo que pesa sobre de ellas es el descrédito de la marca PRI y 
evidentemente muy malos asesores en marketing político. Pasan los días y parece acercarse la hora anunciada por 
muchos, el otrora partidazo no llegará ni cerca a los 204 mil votos obtenidos en lo local cuando Juan José Ruiz 
dirigía al tricolor y AMLO era candidato presidencial con la fuerza comicial correspondiente. Paul Ospital 
difícilmente será legislador y su paso por la Dirigencia Estatal será un caro capricho que Alito Moreno le concedió. 
AVISOS: Dicen los sabios que en la vida no hay casualidades y en materia electoral no tiene porqué ser la 
excepción. Hace unos días dábamos cuenta de la proliferación de ambulantes en el centro histórico de la capital, 
mujeres y hombres con una enorme necesidad de trabajar, pero promovidos para hacerlo desde el clandestinaje 
por integrantes del antes FIOS, hoy un ala radical de Morena. Como si no fuera suficiente señal, la ciudad se colapsó 
por una manifestación de otros amealcenses que tomaron la avenida 5 de febrero protestando por ausencia de 
agua en sus comunidades; sí, impedían el libre tránsito de miles de queretanos mientras eran arengados por los 
mismos pseudo líderes cuyo propósito no es la obtención del líquido vital, sino provocar a la autoridad, quien ante 
la comisión de infracciones o delitos debería actuar garantizando la libertad de tránsito, hecho que esperan los hoy 
morenistas para después victimizarse alegando atropello en sus derechos. Por si este tipo de avisos no fueran 
suficientes, le tengo otro, la hija de Pablo González Loyola, sí el del ambulantaje en la Alameda y varios episodios 
más, busca ser Diputada Local. Querétaro patrimonio de la humanidad en franco riesgo. (N QS) 
 
ASTERISCOS 
FEUQ DONA TABLETAS A SEGURIDAD UNIVERSITARIA. La Universidad Autónoma de Querétaro, a través de la 
gestión de la Federación de Estudiantes Universitarios, entregó ocho tabletas electrónicas a integrantes de la 
Coordinación de Seguridad Universitaria para continuar con sus estudios de educación superior y media superior. 
Durante la entrega, se mencionó que dicha Coordinación es una dependencia de suma importancia para la 
comunidad universitaria de todos los campus y municipios. REMUEVEN PINTAS DE LOS ARCOS. Personal del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ya realiza remoción de pintas en Los Arcos del Acueducto. 
Para esta labor se utiliza un solvente especial para remover a mano las pintas de aerosol realizadas en diversas 
marchas, sin dañar la estructura porosa de cada pieza y al final se vuelve a quitar el solvente para que no dañe la 
superficie de la pieza trabajada. 'PANCHO' Y SANTIAGO SE ENCUENTRAN. Ayer en su cuenta de Twitter, el titular 
de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, coincidió con el gobernador Francisco Domínguez. ¿Habrán 
abordado el tema electoral o solo se limitaron a los temas institucionales? EN DEFENSA DE KURI. En el debate de 
mañana se espera que los representantes de las fuerzas políticas ‘pequeñas’ se sumen al discurso de Mauricio Kuri 
y que sean Celia Maya, de Morena y Abigail Arredondo del PRI, las más atacadas. (AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DESEAN CANDIDATOS PRONTA RECUPERACIÓN A KURI. Tras conocerse, por parte del dirigente estatal del PAN 
Agustín Dorantes y del doctor César Altamirano, del evento vascular que sufrió Mauricio Kuri González, candidato 
de este partido y de Querétaro Independiente a la gubernatura del estado, las reacciones no se hicieron esperar. En 
Twitter, la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, manifestó: “Mi solidaridad con @makugo deseándole 
una favorable y pronta recuperación”; en tanto, la abanderada del PRI, Abigail Arredondo tuiteó: “Le deseo una 
pronta recuperación al candidato @makugo. Espero que todo salga bien y que muy pronto pueda reincorporarse a 
sus actividades”. Ma. de Jesús Ibarra, del PES, apuntó en la misma red social: “Porque antes de ser políticos somos 
humanos, expreso mi solidaridad y apoyo en este momento delicado de salud a @makugo 
#humanicemoslapolítica”. Igualmente Raquel Ruiz de Santiago, del PRD, le deseó una pronta recuperación y le 
envió sus saludos; por su parte, Beatriz León Sotelo, de Movimiento Ciudadano, dijo: “Me da gusto saber que 
@makugo se encuentre bien de salud. ¡Nos vemos el jueves en el debate!”; Penélope Ramírez del PT afirmó: 
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“Pronta recuperación @makugo… Siempre son tiempos de unidad entre familia. En solidaridad estamos contigo”. 
El candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez tuiteó: “Te deseo salud, espero tu pronta recuperación. 
¡Échale ganas!”. EXPRESA GOBERNADOR SU SOLIDARIDAD. El gobernador del estado Francisco Domínguez 
Servién se pronunció también sobre lo sucedido al candidato del blanquiazul: “Te deseo pronta recuperación 
@makugo; mi solidaridad contigo y con tu familia”. El dirigente nacional del PAN escribió un mensaje: “¡Ánimo, 
amigo @makugo! Deseo que muy pronto estés de regreso a las actividades de tu exitosa campaña, recupérate 
pronto, la salud es lo primero. ¡#ContigoYConTodo Mau! #KuriGobernador”. LA VILEZA DE OTROS… …Y ni 
siquiera vale la pena mencionar a quienes se regocijaron ante un hecho así… Solo cabe decir que su vileza mostró 
cuán mezquinos y pequeños son como seres humanos. ¡La buena noticia es que el estado de salud de Mauricio Kuri 
es muy bueno y se espera que sea dado de alta hoy! (CQRO) 
 
PULSO - TODOS LOS NICHOS, TODOS LOS VOTOS 
Por Andrés González 
Frente a las grandes demandas de la población – servicios municipales particularmente – se está buscando ahora 
en las campañas cubrir todas las exigencias de los nuevos nichos de votos, de grupos y asociaciones que rara vez se 
les tomaba en cuenta. Ahora ya no es así. Es la atención que, en la segunda semana de campaña, les da Luis Nava a 
las asociaciones y grupos protectores de animales, a la promoción de protocolos de denuncia de maltrato animal y 
“que en Querétaro nadie se pase de vivo con los animales”. Y es que en el municipio de Querétaro se estima que 
viven al menos medio millón de perritos. Y un alto porcentaje de estos – un 20 por ciento – siguen en situación de 
calle. Y abre el diálogo con representantes de al menos 10 organizaciones protectoras de animales. “Queremos 
continuidad en los programas que para proteger a nuestros animalitos – perros, gatos y toda clase de animales que 
necesiten ayuda y protección – en  la consideración de nuevos espacios para su atención” le dice la señora María 
del Carmen  Esteva Domínguez, que  desde que tenía 14 años de edad, los ha dedicado al cuidado y rescate de los 
perros y gatitos en situación de calle. Es fundadora de la organización “CHARM Jurica” y que entre otras de las 
acciones canalizan la adopción de estos perritos a familias de Canadá. Y como esta, existen al menos 10 
organizaciones protectoras de animales en todo el estado. Ese era el nicho olvidado, no para Luis Nava, que ahora 
en campaña va y se compromete, en un barrido de votos en todos los grupos y con todos los sectores. Y este grupo 
de unas 80 personas – en su mayoría jóvenes y que algunas llegaron ahí con sus mascotas, – Luis Nava les expresó 
su solidaridad por tan humanista tarea. Y les dio dos noticias de alto impacto: La construcción de un “Centro 
Integral de Protección Animal” y que, posiblemente se conviertan en seis – uno por delegación – “cuyos servicios y 
espacios van a ser diseñados por todos ustedes…porque hay que pensar ahora en hacer equipo por un Querétaro 
unido, que trabaje reconstruyéndolo. No a la división, sino hay que pensar en sumar. Esto no es cuestión de partido 
alguno. Pensemos todos en un Querétaro mejor”. Y el otro: La construcción de un “Centro de Innovación y 
Creatividad” para que nuestros niños y nuestros jóvenes, vayan a aprender y a perfeccionar “todo lo referente a la 
era digital que ya vivimos, que contenga lo último que se tiene en tecnología y en robótica”. Este centro podría 
quedar ubicado en los terrenos que alguna vez se consideraron para la pretendida “Ciudad de las Mujeres”. Y ya 
están listos los primeros bocetos de ambas acciones. Y es que, a diario, su “cuarto de guerra” que lo asiste – un 
grupo que no baja de unas diez personas- se encarga de madurar y de dar forma a los requerimientos que la 
ciudadanía le exige. Y ahí van tomando forma. Para la atención a estas asociaciones, se montó un enorme y blanco 
enlonado de tres cuerpos. El sonido es nítido. Al fondo y tras una pequeña tarima desde donde habló Luis Nava, 
destacan dos enormes pantallas de 3 por 3 metros, en donde se proyectaron los seis ejes en lo que basa su 
Programa de Gobierno. Ahí se estrenaron cuatro novedosos “ventiladores holográmicos” que hacen parecer que en 
el aire, flotan mensajes a todo color. Y claro, son sobre los slogan de campaña de Luis Nava. Todas las sillas – unas 
ochenta – fueron sanitizadas. Pero los compromisos seguían: “Vamos a fortalecer todos los programas de 



 
 

MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 24 
 

protección animal, con la creación también de una Policía Ambiental y de Cuidado Animal – la primera en su tipo 
en el país – y nuevos refugios para las mascotas en proceso de adopción”. Ahí cerca – como en la generalidad de los 
eventos de campaña y cubren diariamente entre cinco y siete, de la más diversa índole – su esposa Arahí 
Domínguez, “gracias bonita por tu apoyo” le dice. Ambos calzan una especie de cómodos tenis con un par de letras 
que hacen la sílaba “VA” su lema de campaña. Azules los de Luis, rosas los de Arahí. Con todos estos grupos, se 
compromete a homologar las nuevas leyes de protección animal, compartidas  por el legislador panista Felifer, ahí 
presente. El discurso de Luis Nava – que se extendió por casi 40 minutos – no es de una gran pieza oratoria. Ni la 
busca ni la pretende. Utiliza un lenguaje coloquial, llano y sin rebuscamiento. Y pareciera que platica con los 
asistentes. Así, en los primeros cinco minutos, ya se los echó a la bolsa. “Vamos a ver entre todos, que es lo que 
tenemos que mejorar porque son ustedes los que viven esta realidad en la que está el municipio. Y además, a eso 
vengo, a escucharlos”. Y en este contacto, la agenda de trabajo creció. Pero las respuestas, puntuales, concretas, 
también. Ya en conferencia de prensa, Luis Nava contesta todas las inquietudes de una docena de periodistas que 
le rodeamos. “Queremos que Querétaro se ponga varios años por delante de cualquier otra ciudad de nuestro país, 
para que en este Centro tengan talleres, espacios para aprender cuestiones de robótica, de programación de 
drones y de todo tipo de aplicaciones” en referencia al “Centro de Innovación y Creatividad” el primero que se 
tendría en el país. Querétaro será la meca de esta tecnología”. El candidato no batea una sola pregunta. Los temas 
políticos los puntualiza. Su visión es universal, incluyente y sin empujar a nadie. “Este Querétaro no lo construyó 
un solo partido; tampoco un grupo de personas. No a la división, hay que sumarnos y hay que trabajar pensando en 
esta gran ciudad. Invitamos a todos, con un proyecto que no sea nada más de campaña, sino que todos coincidamos 
en construir un Querétaro mejor”. Y reitera estrategias y comportamientos de su campaña: “Nosotros no vamos a 
responder ningún señalamiento personal…todo lo que tenga que ver con información al público, por supuesto que 
la proporcionaremos. De lo demás, nuestro compromiso de respeto a todas las candidatas y candidatos sigue 
vigente. Y así lo haremos. Que ellos lleven sus propias estrategias. En tanto,  nosotros seguiremos trabajando y 
buscando siempre sumar. Hoy se lo digo a los ciudadanos: Debemos de sumar. Ellos, los ciudadanos, no nos 
quieren ver divididos ni peleando. Ese es un ejemplo de la sociedad que no queremos. Nuestro principal propósito 
es sumar”. Y el tema lo afina día a día. Luis Nava está tomando un par de ideas centrales a diario. El trabajo es de 
equipo. Y así se avanza. —000— La salud de Mauricio Kuri. A eso del mediodía, corrió una preocupante noticia 
sobre la salud de Mauricio Kuri González. Se cita a conferencia de prensa. Y se cortan todos los rumores. Y si, 
Mauricio fue internado por un “evento vascular leve”. Su estado de salud es muy bueno y se espera que hoy mismo 
sea dado de alta. El candidato fue internado el lunes por la tarde en el Hospital Ángeles de esta ciudad y atendido 
por su médico familiar. El primer diagnóstico fue que “no habría de que preocuparse. Mauricio esta fuera de 
cualquier situación de gravedad”. El doctor Cesar Altamirano señaló en esa conferencia de prensa que “el paciente 
llegó con debilidad en la mitad izquierda del cuerpo y mareo” para atendérsele de manera inmediata mediante un 
catéter y el medicamento adecuado. El último diagnóstico recibido es que el candidato está sano y totalmente fuera 
de peligro, por lo que se espera que este aviso en su salud, no tenga ningún tipo de secuelas. Su equipo cercano de 
campaña anticipó que estará más que listo para el debate de este jueves. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
REPITE. Lo hizo Rolando Garcı́a con el PAN y cuando lo hizo Marcos Aguilar, con el PAN, Morena se le fue a la 
yugular, hubo plantones, protestas y denuncias y ahora Arturo Maximiliano con Morena, propone banquetas de 2.5 
metros y bahıás en las avenidas. Eso se llama continuidad... ideológica. (N 1) 
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CRIADILLAS  
Dos eventos por separado pusieron ayer los focos en alerta dentro del proceso electoral, aquí, el accidente vascular 
mínimo que sufrió el candidato puntero al gobierno del estado Mauricio Kuri, de quien nos dicen está dado de alta 
y hoy mismo se reintegrará a los trabajos proselitistas de su campaña. En los supuestos cabía la pregunta, si un 
candidato a gobernador, a estas alturas del proceso electoral, tuviera que separarse de su cargo por problemas de 
salud, ¿quién lo supliría? Y, no habiendo suplentes el partido correspondiente tendría que elegir a otro candidato. 
De acuerdo con nuestras consultas, sería un escenario similar al del asesinato de Luis Donaldo Colosio, cuando el 
PRI tuvo que determinar al sucesor quedando el Doctor Ernesto Zedillo Ponce de León. Esta breve pausa médica de 
Mauricio Kuri nos permitió ver al Querétaro de siempre, al pueblo solidario y no al que nos quieren mostrar 
ficticiamente como un pueblo arrebatado, peleonero, hostil, ayer afloró esa esencia del bien ser y todos los 
candidatos opositores se solidarizaron con el puntero deseándole pronta recuperación, entre ellos Celia Maya 
candidata  de Morena. (...) (N)  
 
SALUD Y ELECCIONES 
Ayer las campañas políticas locales tuvieron como noticia la hospitalización del candidato del PAN a la 
Gubernatura, Mauricio Kuri, debido a un accidente cerebrovascular. Aunque el equipo de campaña señaló que hoy 
se reincorporará a las actividades, este suceso pone en el centro del debate la salud. No se nos olvide que, pese a 
las campañas políticas, seguimos en un clima de pandemia, y si bien han bajado los niveles de casos activos de 
COVID-19, la salud de los candidatos debe prevalecer. Los cuartos de guerra deben tener en consideración este 
factor, pues se requiere que quienes abanderan las diversas fuerzas políticas estén bien alimentados, hagan 
ejercicio y mantengan un equilibrio en su salud. Quienes aspiran al máximo cargo en Querétaro deben estar 
íntegros en su salud física y mental. En este ambiente electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación canceló las candidaturas de Morena a las gubernaturas de Guerrero y Michoacán. Parece que las 
polémicas en torno, sobre todo, al abanderamiento de Félix Salgado Macedonio terminan con esta cancelación, 
aunque llama la atención el hecho de que, aún sin candidatos designados, estos estados podrían pintarse de 
guinda, según las encuestas nacionales. Por lo pronto la democracia se sigue fortaleciendo y es importante, de cara 
a la jornada electoral, que no haya dudas acerca del árbitro electoral y de quienes juzgan los comicios. Manténgase 
informado a través de nuestros canales en Telegram y WhatsApp. También visite el renovado sitio web 
amqueretaro.com donde encontrará el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM) 
 
ENTRE LÍNEAS - DIAGNÓSTICOS Y PROPUESTAS DE CANDIDATOS. 
Por Gregorio Morales Avilés  
Durante la primera semana de las campañas para la presidencia municipal de Querétaro se ha observado una 
verdadera avalancha de propuestas para diferenciar las distintas candidaturas y asegurar su nicho de mercado 
electoral. Al parecer, los candidatos enfrentan una falsa disyuntiva entre presentar una oferta que venda y una 
oferta que sirva realmente a la ciudadanía. Si se opta sólo por la mercadotecnia, se puede caer en el error de 
ofrecer algo que no es factible o necesario y dejar fuera asuntos verdaderamente importantes para el desarrollo 
integral de la ciudad. Si se presenta una oferta electoral de asuntos esenciales, se piensa, podrían no ser tan 
vendibles electoralmente y quedar fuera, almacenados, como saldos del destino, además de no lograr los votos 
necesarios para el triunfo. La solución se puede encontrar en los diagnósticos que se hagan sobre los distintos 
temas que constituyen los rezagos u obstáculos para el bienestar presente y futuro del municipio. Estos 
diagnósticos tienen una profundidad diferenciada, que puede ir desde los enfoques de concepción de la ciudad, 
hasta temas muy concretos como el sueldo del policía. ¿Qué tipo de ciudad es viable, factible y congruente con la 
historia y con la identidad hacia el futuro? ¿Qué sociedad queremos construir? ¿Continuidad o cambio? Ante tales 

https://plazadearmas.com.mx/author/gregorio_morales_editor/
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disyuntivas, se impone un diagnóstico macro, donde se observen con mayor claridad los efectos de las políticas 
neoliberales en el Municipio de Querétaro. Es el desarrollo urbano el ejemplo más claro de una visión macro, éste 
se ha caracterizado hasta ahora por entender y gestionar la ciudad como un ente económico, privilegiando la 
obtención de beneficios financieros sobre la dimensión social. El urbanismo neoliberal comprende los siguientes 
campos:  Gubernamental, económico, territorial y social. El gubernamental se expresa en las alianzas del gobierno 
con las empresas con modelos y lenguajes empresariales y la privatización de los servicios públicos. Por ello es 
urgente la separación del gobierno de los negocios, no son lo mismo. En lo económico se ha dado una promoción 
de la ciudad como ente económico competitivo y la especulación inmobiliaria como prioritaria. Se ha privilegiado 
el auto particular en detrimento del transporte público y se hicieron obras con enormes recursos económicos en 
vez de obras para un transporte público eficiente y medios de transportación alternativos al auto, tan necesarias y 
urgentes para la mayoría de la población que no tiene auto y para el medio ambiente. Al Municipio y al Estado les 
corresponde una labor de planeación conjunta de la movilidad, conectividad, seguridad, vialidades y rutas 
alimentadoras, así como la promoción de transportes alternativos y sus vialidades específicas para asegurar el 
mejoramiento de la comunicación de la ciudad y del estado. En cuanto a lo territorial, el neoliberalismo se ha 
caracterizado por la dotación de atributos de centralidad a espacios periféricos y la configuración de una 
estructura urbana en forma de red generando una polarización socio-espacial, al desplazar el centro, las 
edificaciones del centro histórico pierden competitividad y valor (así tenemos un centro abandonado y con 
problemas históricos que hacen peligrar su status de patrimonio de la humanidad), que se emplazan como nodos 
en los circuitos de movilidad de capitales financieros, mercancías, conocimientos y personas. Se ha incentivado a 
las anteriores administraciones públicas a gastar recursos que a la postre benefician al capital financiero, pero no a 
la población mayoritaria, con lo que se amplía la brecha entre ricos y pobres. Es posible y deseable un crecimiento 
equilibrado, en lo urbanístico y en lo económico que tome en cuenta las necesidades de los pobres, de ahí la 
importancia prioritaria del transporte público y de un cambio de visión urbanística a partir de una dimensión 
metropolitana que contemple la movilidad, la conectividad, la seguridad y los espacios de recreación, empleo y 
vivienda interconectados, así como la distribución espacial de la industria, en un ámbito más amplio que los límites 
municipales. La gentrificación es la política neoliberal que implica el desplazamiento de personas de bajos ingresos 
por otras de mayores ingresos, por las inversiones públicas que se aplican en diversas zonas para hacerlas “más 
competitivas” y desviando grandes recursos en obras para tales efectos. En otras palabras, se trata de procesos de 
exclusión espacio-social de la población de menores recursos. Pues eso es lo que han hecho las administraciones 
del PRI y del PAN en Querétaro, por eso la oferta política de MORENA debe ser diferente, debe buscar un cambio 
que rectifique, con una visión social, el crecimiento urbano y económico de nuestra capital. La acumulación de 
capital no es una condición suficiente para el crecimiento, es preciso incorporar el capital humano y, dentro de 
éste, el capital de conocimientos mediante la capacitación y la formación para que mejore la situación de cada 
ciudadano. En otro momento se hará el análisis de los diagnósticos sociales y de la seguridad. ¿Usted qué opina? 
Hay que ver entre líneas las ofertas políticas de los candidatos. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
MAURICIO KURI ESTÁ FUERA DE PELIGRO. Sufrió el candidato del PAN evento vascular. Cita el Consejo de 
Morena a Celia y Chucho. Se reúne Pancho con funcionarios federales. Cambia Connie 3 candidatos en El Marqués. 
Alarma. Gran impacto causó en los círculos políticos, económicos y sociales de Querétaro la noticia del “evento 
vascular cerebral leve” sufrido por Mauricio Kuri González, el puntero en la carrera por la gubernatura de 
Querétaro, internado desde el lunes en un hospital privado del que saldría hoy para preparar su presentación de 
este jueves en el primer debate entre los 10 candidatos en el Centro de Negocios de la UAQ. La noticia, anticipada 
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por este armero en las redes y acreditada por López Dóriga a PLAZA DE ARMAS en su noticiario de Radio Fórmula, 
fue confirmada oficialmente minutos después por el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes, quien compartió 
en conferencia de prensa que el también ex presidente municipal de Corregidora y senador con licencia fue 
hospitalizado antier al sufrir debilidad y mareos, pero ya está fuera de peligro y dispuesto a retomar sus 
actividades. Una fuente cercana al aspirante al gobierno comentó que Kuri quería reanudar su campaña ayer 
mismo, pero se le recomendó mantenerse en reposo y reaparecer mañana en el encuentro con sus competidores, 
la mayoría de los cuales -incluida la morena Celia Maya García, la priista Abigail Arredondo y la verde Katia 
Reséndiz- le enviaron mensajes de solidaridad, deseándole una favorable y pronta recuperación. Y claro, nunca 
faltan las especulaciones. Algunos comentaristas dudaron del evento vascular sufrido por el panista y hasta 
deslizaron la teoría de una posible sustitución, cuando faltan 39 días para las elecciones y todas las encuestas le 
reconocen amplia ventaja. La verdad es que Mauricio, que cumplirá 52 años el 9 de mayo próximo, ha sido un 
hombre sano, de complexión delgada y sin mayores complicaciones de salud. Sus colaboradores comentan que 
Kuri se da (o daba) el gusto de comer de todo en las giras y especialmente en las visitas a los mercados en donde 
suele entrarle con entusiasmo y fe a las gorditas y el chicharrón. No en balde le subieron mucho los triglicéridos y 
provocaron el cuadro clínico en cuestión del que, se asegura, ya está saliendo sin mayores complicaciones y listo 
para reanudar actividades. Ya lo comprobaremos el jueves. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- La novela continúa. El 
Consejo Estatal de Morena, con 21 votos a favor y una abstención, citó a comparecer a Celia Maya, al secretario 
general en funciones de presidente Jesús Méndez y al delegado nacional Miguel Ángel Chico, para que expliquen el 
procedimiento de selección de candidatos. No irán. -¡PREEEPAREN!- Atención. Rosa Icela Rodríguez Velázquez, 
secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, cercana colaboradora del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, compartió en internet imágenes de una reunión sostenida ayer con el gobernador de Querétaro Francisco 
Domínguez Servién e integrantes de su gabinete de seguridad, incluidos Juan Marcos Granados Torres y Alejandro 
Echeverría Cornejo. En el encuentro participaron también -ojo- la secretaria de Gobernación Olga Sánchez 
Cordero; el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, Santiago Nieto Castillo, el director jurídico 
de la Presidencia de la República, Julio Scherer y representantes de las fuerzas armadas. Lo que eso signifique. -
¡FUEGO!- Ya entendí. Que con esas luchas internas entre los dirigentes de Morena en Querétaro y la lluvia de 
impugnaciones anunciada por el presidente del Consejo Estatal, se está cumpliendo lo del cambio verdadero… 
pero de candidatos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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